

Mardi 4 février 2020

## **Victor Hugo, l'homme politique.**

Jacqueline LUTRINGER.

Le parcours politique de Victor Hugo, pour le moins non rectiligne puisque le grand homme fit le tour de l'hémicycle, lui fut souvent reproché. En effet, ultra royaliste dans sa jeunesse, puis vicomte, pair de France, il devint l'homme des *Misérables*, républicain et même « révolutionnaire » de gauche à la fin de sa vie. Nous tenterons d'éclairer cette incroyable métamorphose, d'une part par l'influence de sa jeunesse, marquée par un double héritage paternel et maternel, et d'autre part par le poids des événements d'un des siècles les plus mouvementés et les plus palpitants de notre Histoire.